



CARTA EDITORIAL

Nexo Revista Científica –Universidad Nacional de Ingeniería, Nicaragua Vol. 38, Número 2

Estimados lectores, investigadores, académicos y miembros de la comunidad científica internacional,

Al concluir el ciclo de publicaciones de 2025, Nexo Revista Científica celebra treinta y ocho años de actividad académica ininterrumpida, una trayectoria marcada por el compromiso sostenido con la calidad científica y la responsabilidad académica. La publicación del Volumen 38, Número 2 constituye un avance significativo en el proceso continuo de consolidación de los estándares editoriales y del perfil científico de la revista.

Este número evidencia progresos claros y verificables en el rigor científico, especialmente en la profundidad de los procesos de evaluación por pares, la consistencia metodológica y la claridad analítica de los trabajos publicados. En conjunto, estos aspectos reafirman la dedicación de la revista a la excelencia académica y a la protección de los principios de integridad en la investigación que orientan a las publicaciones científicas de prestigio.

Los artículos que integran este volumen aportan contribuciones sustantivas, originales y comprobables en sus respectivas áreas de conocimiento. Cada manuscrito ha sido evaluado mediante un proceso editorial cuidadoso y transparente, en consonancia con las mejores prácticas reconocidas a nivel internacional y con los criterios establecidos por las indexaciones vigentes de la revista. Esto garantiza no solo la confiabilidad de los resultados presentados, sino también su pertinencia y valor para los ámbitos académico, científico y profesional.

De manera paralela, este volumen marca la puesta en marcha de actualizaciones estratégicas en las políticas editoriales, orientadas a reforzar aún más los estándares éticos en la publicación científica, ampliar la visibilidad y accesibilidad de los resultados de investigación, y optimizar los procedimientos editoriales que respaldan el avance de la revista hacia nuevas indexaciones internacionales. Estas acciones forman parte de una visión integral dirigida a fortalecer el posicionamiento internacional y la credibilidad a largo plazo de la revista dentro de la comunidad científica global.

El Comité Editorial desea asimismo expresar su sincero reconocimiento por la valiosa y distinguida contribución de la Dra. Jassy Danisse Rivera Solís, cuyo acompañamiento durante el proceso editorial de este número ha sido especialmente relevante. Su criterio académico, profesionalismo y dedicación constante han contribuido de manera decisiva a asegurar la coherencia, la calidad y el fortalecimiento general de esta edición.

Finalmente, extendemos nuestro agradecimiento a los autores, revisores y lectores, cuya confianza y colaboración permanente hacen posible este esfuerzo editorial. Nexo Revista Científica reafirma su misión de consolidarse como una plataforma confiable para la difusión de investigación científica de alta calidad, con impacto significativo y proyección internacional sostenida.

**Albert Lester Balmaceda Santamaría, Ph.D.
Editor en Jefe**